

LUGO

FALLECIO UNA CENTENARIA Conservaba plena lucidez mental

Sin que podamos asegurar que doña Estrella Macía Macía era la mujer más anciana de Galicia, sí podemos decir que sería, si no la más, sí de las más ancianas. En agosto cumpliría 106 años. Había nacido en el año de 1860. Pues bien; ayer doña Estrella, después de unos meses enferma, ha dejado de existir en su casa de la calle de Calvo Sotelo, en el número 145, de Monforte de Lemos.

Doña Estrella era una persona muy querida y apreciada en Monforte. Hasta el mes de octubre, aproximadamente, doña Estrella ayudaba a las faenas del hogar, si no como una jovencita, sí como cualquier otra persona, ya con ciertos años. Pero lo más interesante de doña Estrella era la lucidez de sus ideas y las opiniones siempre certeras que exponía en cualquier conversación.

Por otro lado, doña Estrella tenía una gran memoria, y aun-

que de las cosas recientes no se acordaba, de las ya lejanas tenía un clarísimo recuerdo. Y contaba cosas que son historia, y la gente la escuchaba con un gran interés. En alguna ocasión doña Estrella salió en las páginas de los periódicos, no hace muchos años de esto, y ella siempre estaba atenta a lo que de ella decían los periodistas. En la actualidad vivía con tres de sus hijos, dos varones y una mujer que, naturalmente, tienen ya sus años...

El funeral que hoy se ha celebrado en Monforte por su eterno descanso y la conducción de sus restos mortales al cementerio parroquial, han servido para poner de relieve el afecto y el cariño que en Monforte de Lemos se sentía por esta venerable anciana, que baja al sepulcro ostentando un título muy difícil de lograr en la vida: el de más anciana o de las más ancianas mujeres de toda la región gallega.

SUCESOS

OBBERO MUERTO EN ACCIDENTE

El albañil Luis Lodeiro Rey se hallaba trabajando en una casa en construcción de la parroquia de Mulmenta, en el término municipal de Villalba, cuando tuvo necesidad de aflojar una lámpara. En el momento en que accionaba el portalámparas sufrió una tremenda descarga que lo derribó al suelo quedando exánime. Sus compañeros, al notar que todavía estaba vivo, lo trasladaron inmediatamente a Villalba, en donde los facultativos nada pudieron hacer, falleciendo poco después a consecuencia de un ataque cardíaco, producido precisamente por la descarga eléctrica. El infortunado joven contaba 28 años de edad y residía en la capitalidad del municipio, en la calle Nueva. Su muerte ha sido muy sentida cosa que se ha puesto bien de relieve en los actos de funeral y entierro.

EL ASESINATO DE CHANTADA SIGUE EN EL MISTERIO

Continúan las pesquisas en averiguación de quien o quienes han sido los autores de la muerte de don Paulino Suárez Goyanes, que ayer apareció en una era del lugar de San Esteban, en la parroquia de San Salvador de Asma, muerto y con una tremenda herida en el costado izquierdo producido, al parecer, por un cuchillo de grandes proporciones o un largo puñal. La Guardia Civil sigue haciendo activas indagaciones en torno a este asunto, sin que por el momento, al menos hasta que redactamos esta información, podamos saber nada en concreto. Se ha tomado declaración a la esposa del muerto, así como a diversos vecinos del pueblo, algunos de los cuales acudieron al Cuartel de la Guardia Civil con este fin. Una cosa es segura: Hasta el momento no se han producido detenciones.

NOTICIARIO

ELECCIONES DE «MISSES»

Garalva continúa organizando las elecciones de «misses» por toda la provincia, en el transcurso de distintos festivales que están resultando muy brillantes. Hoy sábado, será elegida en un gran baile de tarde «Miss Ribadeo» y después, por la noche, «Miss Villalba», cada una, como es natural, en sus respectivas demarcaciones y villas. A estas elecciones seguirán las que han de tener lugar en Sarria, Burela, Foz, Vivero, Ribadeo, Mondoñedo, Taboada, Lugo —en donde se celebrarán dos festivales, uno para elegir «Miss Lugo» y otro para elegir «Miss Lugo», pero provincia, o sea absoluta—, Chantada, Monforte de Lemos y Quiroga. Después, la señorita que resulte elegida, con sus correspondientes damas de honor, irá a la elección de Miss Galicia, que también podría celebrarse en Lugo si los trámites que se llevan a cabo en estos momentos dan el resultado apetecido.

HOMENAJE A UN INGENIERO

La Guardería del Patrimonio Forestal del Estado ha tributado un afectuoso homenaje de simpatía y respeto al ingeniero de este servicio en Lugo, don Vicente Aldea. El homenaje consistió en un almuerzo y entrega de un obsequio.

SIGUE EL BUEN TIEMPO

Hoy ha continuado el buen tiempo, tanto en Lugo como en toda la provincia. Sin embargo, hemos notado que, pese a lucir el sol con la misma intensidad, si no mayor que estos días, hacía un poco de frío y algunas nubes, que bien podrían ser niebla alta, surcaban el cielo.

Este buen tiempo trae como consecuencia que, por ejemplo, en la Plaza de Abastos se reciba más pescado que nunca, a precios que no difieren mucho de esas épocas del verano en que

por estar el mar bien, abundan las capturas y los precios no son muy altos.

NOYA

DIO COMIENZO LA PESCA

Si tuviéramos que citar algún pueblo o villa de afición a la pesca, no podríamos a la nuestra ir primer lugar, porque esto sería ridículo. Sin embargo, nos atrevemos a considerarla dentro de las destacadas en afición a este deporte en la región.

El pasado domingo, primer día de pesca y a primeras horas de la mañana hemos podido comprobar cómo infinidad de aficionados se desplazaban por todos los medios de locomoción la mayoría en coche a las orillas de los ríos, para la captura de la sabrosa trucha. De esa legión de pescadores, muchos de ellos han tenido que regresar al medio día, puesto que ya habían alcanzado el cupo que les está autorizado. Las versiones de todos los pescadores son muy optimistas respecto a la abundancia de esta especie, habiendo alguno que cobró ejemplares que pasaba de los dos kilos.

Sabemos que pescadores y cazadores suelen ser un poquito exagerados en sus proezas, pero en este caso hemos podido comprobar como nuestro buen amigo, y colaborador gráfico, don José Piñeiro (Esteira), nos ha mostrado un espléndido ejemplar de trucha que fue capturado por él. Deseamos que estos buenos principios se sigan prodigando durante toda la temporada, y que todos los aficionados tengan los mayores éxitos en su deporte favorito.

¿QUIEN TIENE RAZON?

El pasado jueves, a eso de las siete de la tarde, un camión se metió en la Plaza del Tapal, donde se aparca para servir a domici-

SANTIAGO

INFORMACION DEL SEU

ESTA TARDE, TEATRO DE CASONA EN EL CLUB UNIVERSITARIO

A las ocho de la tarde de hoy sábado, tendrá lugar en el Club Universitario (Plaza de la Quintana) la lectura de la obra de Alejandro Casona "Prohibido suicidarse en primavera", a cargo del TEU del distrito.

TELEGRAMA DEL MANTENEDOR

En la Comisaría para el SEU, se ha recibido el siguiente telegrama del mantenedor de las fiestas minervalas, don José Cruz: "Muchas gracias por tanta

hospitalidad y enhorabuena por vuestras inolvidables fiestas minervalas. Cordial abrazo".

ENSEÑANZA PROGRAMADA PARA EL PROFESORADO

El Centro de Iniciativas Pedagógicas de la Comisaría Nacional para el SEU ha editado con el título de Matemáticas Básicas, la primera obra de su género que se publica en España en instrucción programada.

El objeto de esta edición especialmente dedicada al profesorado de español, es dar a conocer este nuevo sistema pedagógico de indudable interés por su contenido que comprende un amplio programa de la matemática fundamental.

Los profesores interesados por estos trabajos, pueden dirigirse al Centro de Iniciativas Pedagógicas, Glorieta de Quevedo, 7, Madrid (10) o al apartado 10.128.

ACTUALIDAD UNIVERSITARIA

HOY, CONFERENCIA DEL CONTRALMIRANTE GARCIA FRIAS

En el día de hoy y en el salón Artesonado de Fonseca, a la una de la tarde, tendrá lugar la penúltima conferencia del III Ciclo de Actividades de la Cátedra de Alta Cultura Naval "Arzobispo Gelmírez", correspondiente al presente año académico, que estará a cargo del Excmo. señor contralmirante de la Armada don Juan García-Frías García, sobre el tema "La evolución del poder marítimo".

El señor García Frías será presentado por el director de la Cátedra profesor Barcia Trelles y el acto será presidido por el rector de la Universidad.

Dada la personalidad del conferenciante su disertación ha despertado singular expectación y al referido acto, que es público, se invita a todos los alumnos universitarios.

LECCION MAGISTRAL DEL PROF. FERREIRO ESPINOSA

En el día de ayer, a la una de la tarde y en el Paraninfo Universitario, accidentalmente el Salón Artesonado de Fonseca, tuvo lugar el acto académico de la Lección Magistral del profesor doctor don Carlos Ferreiro Espinosa, recientemente nombrado catedrático de "Terapéutica Física" de la Facultad de Medicina de Santiago, en virtud de oposición.

Presidió el acto el rector Magnífico, profesor Jorge Echeverría, con el vicerrector y decanos de todas las Facultades Universitarias, asistiendo también el Claustro de la Facultad de Medicina

ACTUALIDAD UNIVERSITARIA

HOY, CONFERENCIA DEL CONTRALMIRANTE GARCIA FRIAS

y representaciones de los Claustros de las demás Facultades, con traje académico; así como numerosos catedráticos y profesores universitarios y numerosísimo público que llenaba el Salón Artesonado.

Al final de su disertación, el profesor Ferreiro fue largamente aplaudido y de modo singular momentos después, cuando el rector, profesor Echeverría le impuso la Medalla de Catedrático Numerario, previas unas palabras en las que señaló cuán grande es la satisfacción de la Facultad de Medicina, de la Universidad Compostelana y de su rector, por esta incorporación plena del profesor Ferreiro a la vida universitaria.

NOTICIARIO FIESTAS EN EL COLEGIO MAYOR DE LA ESTILA

Dieron comienzo en el Colegio Mayor Universitario de La Estila los festejos que finalizarán el día 14.

Entre los actos programados figuran proyecciones de películas con contenidos a cargo de los señores Alcántara, Anaya Santos, González Cebrían y Alonso del Real.

En escenificaciones teatrales actuará "La Paradiquia", de La Coruña.

EL CARDENAL IRA HOY PONTEVEDRA

Hoy por la tarde, en la Basílica pontevédrea, oficiará la solemne misa del jubileo conciliar, su eminencia el cardenal Quiroga Palacios.

EL DIA DEL SEMINARIO

El 19 de los corrientes se celebra el "Día del Seminario". Ayer el cardenal Quiroga Palacios, en rueda de Prensa, informó acerca de esta jornada.

NATALICIO

Die a luz una robusta niña, la esposa del pediatra, doctor don Antonio Marino Iglesias. Enhorabuena.

HOMENAJE AL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD

El rector de la Universidad, don Algel Jorge Echeverría, recibirá el viernes de la próxima semana un homenaje.

El subdirector de Educación Nacional, don Luis Legaz Lacambra, le impondrá la gran cruz de Alfonso X el Sabio.

EL MAGISTRAL DE LA CATEDRAL, PREDICA EN PONTEVEDRA

Se ha desplazado a Pontevedra el canónigo magistral de la basílica compostelana, don Celestino Pérez de la Prieta, que predicará la novena a San José, en aquella basílica.

DOLENCIA

Se encuentra enferma doña Julia Martínez Alamo, directora de la Escuela del Magisterio.

TELEFONOS

El número de teléfonos de un pueblo es un dato harto significativo del nivel económico y prosperidad del mismo.

Señalaremos que Puebla del Caramiñal ocupa el octavo lugar entre los Municipios de la provincia, incluida la capital, Santiago y El Ferrol, con un total de 241 abonados.

PUNTECALDELAS

D. LUCIANO MARTINEZ GARRIDO, NUEVO ALCALDE DE PUNTECALDELAS

(De nuestro corresponsal Manuel Peleleiro Otero).

Se acogió con gran satisfacción el nombramiento del nuevo alcalde y jefe local del Movimiento don Luciano Martínez Garrido, persona muy apreciada tanto en la villa como en la comarca. Se esperan de él importantes realizaciones, basándose en su juventud y en el caudal que sufre por Puntecaldelas.

Viene a sustituir a don Gerardo Carballedo Morgade, que desde el 13 de diciembre de 1957 venía desempeñando el cargo que acaba de abandonar. Su labor al frente del municipio ha sido de gran actividad, siendo numerosas las

obras que se han llevado a cabo durante su mandato.

En el rural, destacan: lavaderos, caminos vecinales, luz eléctrica y escuelas. En la villa las más destacadas fueron las siguientes: instalación de alumbrado fluorescente público, extensión también al camino que conduce al lugar de Caldeas; la traza de aguas, el campo de la feria, tres importantes obras: jardines, parque infantil y biblioteca.

Empezamos la colaboración de este periódico con el señor Martínez Garrido, pues son muchos los problemas que ha de afrontar para el engrandecimiento de la localidad.

Tomioño

(De nuestro corresponsal M. F. del Barrio.)

SESION DEL PLENO MUNICIPAL

Lo celebró el pasado día 9 bajo la presidencia del alcalde, señor Troncoso Martínez, en la que entre varios asuntos de trámite, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º—Nombrar una nutrida representación municipal de este Ayuntamiento, con las autoridades locales, consejo local, militares y funcionarios municipales y ex-combatientes, para asistir el día 17 a los actos que se celebrarán en Villagarcía, en conmemoración de la Falange Gallega.

2.º—Informar un expediente de solicitud del cargo de interventor de fondos de este Ayuntamiento.

3.º—Iniciar tramitación de expediente para el arrendamiento de terrenos de explotaciones ganaderas de Mos, a don Alberto Díaz, en representación de la firma Gaitosa.

EXPOSICION DE ARTISTAS EN LA VILLA DE GOYAN

Invitados por varios directivos del Centro Goyanés, se desplazaron a aquella simpática villa varios miembros de la Corporación municipal, funcionarios y otras personas, con el fin de visitar la brillante exposición de pintura y escultura que se está llevando a cabo en el Centro Goyanés, en la que expusieron sus obras los

escultores Xoan Piñeiro y Julio Piñeiro; y en la de pintura, los famosos pintores goyaneses Antonio Fernández y Xavier Pousa.

haciéndose grandes elogios de esta magnífica exposición, que no dudamos se llevará a cabo en años sucesivos.

Los visitantes fueron espléndidamente agasajados con un luncheon. Entre las numerosas felicitaciones que recibieron de todos los presentes, esta corporación de EL PUEBLO GALLEGO se une a ellas muy sinceramente.

TEMPORADA TEATRAL

Hace unos días estuvo en nuestro hermoso coliseo Teatro-cine Avenida, la competente compañía de teatro en ruta por España "Teatro Laras" (Yuki) de la que son directores los hermanos Francisco y Luis Romero. Durante su corta estancia en esta villa, se ganaron las simpatías del público, por su magnífica actuación, siendo muy aplaudidas todas las obras que llevaron a escena, viéndose el teatro completamente abarrotado en todas las funciones, magníficos fines de fiesta, en los que hizo la delicia del público Luis Romero, con sus simpáticas parodias y ocurrencias.

Se despidieron con un "hasenluegen" en la seguridad de que dentro de este mismo mes volverán a esta villa, para dar a conocer el resto de su variado repertorio de comedias. Así lo esperamos.

¿Su diario? EL PUEBLO GALLEGO. No olvide que es el diario de más amplia información regional y comarcal. Para suscripciones a este corresponsal.

VILLANUEVA DE AROSA

(De nuestro corresponsal)

VIDA MUNICIPAL

La Alcaldía ha publicado unos

bandos de indudable interés, sobre asistencia a la escuela de los niños comprendidos dentro de la edad reglamentaria.

Se recogen así sugerencias presentadas al último concejo abierto.

Lo importante ahora es que se cumpla lo mandado, y que la autoridad sea implacable en la imposición de multas a los padres que consisten que sus hijos no vayan a la escuela.

La Alcaldía, también la Inspección del Trabajo, debiera extender su vigilancia a determinadas empresas que cuentan en sus filas con menores de 14 años, que sólo benefician las arcas empresariales.

Es hora de ir corrigiendo estos abusos, que claman al cielo.

— Recogiendo el mismo sentir del concejo abierto, la Alcaldía ha ordenado mejoras de importancia en el local destinado a autopistas, ubicado en el cementerio parroquial, y que ciertamente se hallaba en estado de completo abandono.

— Parece ser que muy en breve tomará posesión de la Secretaría del Ayuntamiento un titular procedente de la Academia, sustituyendo al agregado, titular de Cafoira, que viene trabajando incesantemente desde que se hizo cargo, hace poco más de un mes.

Naturalmente, tal nuevo secretario vendrá en calidad de interino, por cuanto hasta dentro de un año aproximadamente no será sacada a concurso la plaza.

— Para conmemorar el centenario del nacimiento de Valle-Inclán, hijo de esta villa, el Ayuntamiento se propone la creación de una biblioteca, que llevará su nombre, así como colocar un busto en los jardines de la casa donde nació.

LA CARRETERA DE LAS SINAS Sigue en el mismo estado el corte de la carretera de Las Sinas, en un punto situado a unos 150 metros de la general Gondomar-Villagarcía. Muy lamentable, si se tiene en cuenta que a día-

no se quedan coches de todas las ses allí empujados, y cuyos propietarios se ven obligados a echar mano del personal de aquellos barrios para arrancarles del tremendo bache que corta la carretera.

Lamentable también que por quien corresponda no se hubiese penalizado ampliamente, hasta tanto un arreglo definitivo no se lleve a cabo.

Apelamos de nuevo a la Dirección Provincial, para que ponga término a esta situación tan pronto como sea posible.

MANANA, FUTBOL

Para las cinco de la tarde está previsto el comienzo del partido que deben jugar Ribadumia y Villanueva, en disputa de los dos puntos dentro del Campeonato de Rías Bajas que se está desarrollando.

Noticias de Ribadumia anuncian la venta al recinto de Las Sinas de muchos aficionados, que confían en la fortaleza de su equipo, que viene dispuesto a dar la campanada para mejorar su situación en la tabla, explotando el estado físico del cuadro local, después de tres jornadas de inactividad.

Alerta, pues, jugadores del Villanueva, si no queréis veros superados por un contrario con mejores clase, pero con entusiasmo a raudales.

